

## CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

# Cerca de 90 mil mayores de 71 años de la Región son parte del Plan de Vacunación contra el covid

**CIFRAS.** Según el último informe del programa Cipem, la comuna de Temuco reúne la mayor cantidad de personas de este grupo etario dentro de la Región, seguida por Padre Las Casas y Angol.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

## Qué es Cipem

El Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM) es una instancia impulsada por la Universidad del Desarrollo y la Caja de Compensación Los Héroes, la cual busca generar conocimiento en ámbitos que permitan contribuir a mejorar la calidad de vida de los adultos mayores, apuntando a ser un aporte a la creación de políticas públicas y a la generación de herramientas que impacten positivamente en temas como salud, transporte, empleo, situaciones de dependencia o recreación, entre otros.

**88.901**  
personas sobre los 71 años tiene la región de La Araucanía.

La comuna de Temuco, con 22.447 personas, seguida por Padre Las Casas (5.407) y Angol (5.032). En contraparte, entre las comunas con menor cantidad de adultos mayores se encuentran Perpetuo, con 695 y Currupehue, con 685.

El investigador de Cipem, Mauricio Apablaza, explicó que "de acuerdo a las proyecciones del Instituto Nacional de Estadísticas, la población objetivo esperada para las dos primeras semanas supera los 1,4 millones de individuos mayores de 71 años. De esta población, casi el 8% tiene 90 años y más y marcan el comienzo del proceso de vacunación que partió el 3 de febrero".



LA COMUNA DE TEMUCO REÚNE A CASI 90 MIL PERSONAS MAYORES DE 71 AÑOS.

## U. Mayor realizó el 98% de las clases en 2020, gracias a un agresivo proceso de digitalización

La pandemia aceleró la transición de la institución hacia un modelo de educación online, a través de su propio Campus Virtual, una plataforma implementada hace más de cinco años luego de firmar una alianza con una de las principales compañías de educación online del mundo.

Debido a las restricciones sanitarias para realizar clases de modo presencial, en marzo de 2020 la Universidad Mayor comenzó un proceso de transformación digital que volcó hacia la virtualidad todos sus servicios e infraestructura.

Para ello fue clave la alianza realizada hace más de 5 años con Blackboard, una de las principales compañías de educación online del mundo, que permitió implementar desde esa fecha el Campus Virtual U. Mayor y proveer servicios digitales que entreguen una experiencia de valor a cada uno de sus usuarios y comunidades, sin afectar los niveles de calidad establecidos en los programas.

"El balance nos dejó cifras positivas, ya que se realizó el 98% de las clases

virtuales que estaban agendadas y el promedio de ingresos diarios al Campus Virtual fue de 32.789 personas", detalla Mario Herane, vicerrector de Desarrollo y Gestión U. Mayor, quien agrega que "el mayor esfuerzo fue reorganizarnos y evolucionar hacia esta nueva modalidad y no simplemente pasar al uso de plataformas".

Laura Solís, directora de Educación Virtual U. Mayor, explica que la plataforma cumplió con los objetivos y "permitió que ningún estudiante se quedara sin poder revisar el contenido de sus asignaturas y estudiar, y que ninguna asignatura tuviera que ser cerrada".

Por su parte, el vicerrector Herane agrega que en este nuevo contexto de virtualidad, la Universidad lanzó la campaña "Estamos Contigo", para apoyar a cientos de estudiantes, con



En 2021 debutará el modelo Hyflex, que permite realizar clases presenciales con aforo limitado y transmitir en vivo a quienes no están en el aula física.

entrega de chips de internet móvil ilimitada, préstamo notebooks y cofinanciamiento de equipos.

### PROYECTANDO EL 2021

Si bien el 2020 fue un año difícil para la Educación Superior, estas continuas innovaciones dejaron enseñanzas que serán mantenidas y potenciadas de cara al Año Académico 2021, que según las proyecciones sanitarias seguirá marcado por un sistema híbrido que mezclará presencialidad con virtualidad.

Así, en la U. Mayor se está desarrollando la implementación del modelo de enseñanza Hyflex, que a través de la transmisión en vivo de clases presenciales permite entregar educación en formato híbrido.

"El modelo Hyflex permite llegar a

todos los alumnos en la modalidad que más les acomode. Puedes tener a un grupo de forma presencial y otro virtual e incluso rotarlos en el transcurso del semestre", finaliza diciendo Laura Solís, directora de Educación Virtual U. Mayor.

**"El mayor esfuerzo fue reorganizarnos y evolucionar hacia esta nueva modalidad y no simplemente pasar al uso de plataformas", Mario Herane, vicerrector de Desarrollo y Gestión U. Mayor.**